

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

SUSCRIPCIÓN
 SEGOVIA, mes..... 1 peseta.
 FUERA, trimestre..... 3'50 id.
 NUMERO SUELTO 5 CTS.

Diario de información y de intereses generales y locales

DIRECTOR: RUFINO CANO DE RUEDA

ADMINISTRACIÓN

PLAZA DE CORPUS, 11

REDACCION É IMPRENTA

SAN AGUSTIN, 7

APARTADO NUMERO II

SERVICIO ESPECIAL TELEGRÁFICO Y TELEFÓNICO—MERCADOS.—PUBLICIDAD

TELÉFONO NUMERO 25.



PRIMER ANIVERSARIO

LA SEÑORA

DOÑA FILOMENA MOZO SANZ,

DE BORREGUERO,

Falleció en la villa de Turégano el día 21 de Marzo de 1908.

R. I. P.

El día 20 del actual se dirá en la parroquia de Santiago, de Turégano, el cabo de año, por el alma de dicha señora.

También serán aplicadas por el alma de la finada todas las misas que el referido día se celebren en dicha parroquia.

Su esposo don Regino Borreguero é hijos, ruegan á sus amigos la encomienden á Dios en sus oraciones.

La limosna

Nadie está contento de su suerte, ni nadie tiene hoy suficiente dinero para vivir. La vida se ha puesto horriblemente cara; y para hacerle frente con decoro, se emplean los más singulares expedientes. Sin duda—claro que hago excepción de los pordioseros—no hemos llegado aún á aceptar la limosna particular, como ayuda de nuestros presupuestos y si un filántropo cualquiera se nos ofreciera, diciéndonos:

—Yo bien sé que no sois pobre, que ganais lo suficiente para ir tirando, y que en rigor, vuestra familia no se ha de morir de hambre; pero en fin, yo sé que no vivis con el desahogo que fuera de desear, por lo cual he pensado daros un par de pesetas todos los días para hacerlos la existencia más agradable.

A este tal le contestaríamos con dignidad: Yo no pido ni acepto limosnas.

No obstante si esta misma oferta nos viene hecha por el Estado ó el Municipio, la cosa cambia de aspecto.

Defraudar al Estado, ya sea pasando contrabando, ya simulando la pobreza para sostener un pleito, ya librando de quinta al hijo de viuda que se finge pobre sin serlo, etc., es cosa no ya corriente sino casi honorífica; pero aun hay más.

Se reparten bonos para pobres de solemnidad. Pues bien, una buena parte de ellos van á manos de gente que no lo son y que rehusarían una limosna. ¿Quién, por otra parte, rechaza un cargo oficial que sin trabajo alguno produce un buen sueldo? ¿Cuántas personas que, en rigor, no son proletarias logran, merced á la recomendación, que individuos de su familia ingresen en casas de Beneficencia, ocupando el lugar que correspondiera á otros realmente necesitados?

Yo conocia á un chico madrileño, de buena posición social, que no contento con cobrar nómina de

barrendero de la villa y corte, sin haber empuñado jamás una escoba, lograba ingeniosamente hacerse con otros ingresos. Por ejemplo: ¿Dábase una corrida de beneficencia ó una función de gala? obtenia, Dios sabe cómo, unas cuantas invitaciones que luego vendia tranquilamente.

—Pero eso es casi robar, le dije yo; los verdaderos menesterosos... No me dejó acabar. ¡Bah!, replicó, ¿cree usted que llega nunca á los verdaderos menesterosos la beneficencia oficial?

Tentado estuve de ofrecerle una moneda de plata; pero no me atrevi. Estoy seguro que me hubiera provocado á un lance de honor.

MAX.

Junta provincial de Instrucción pública

Reunida ayer en el despacho del señor Gobernador civil y bajo la presidencia de esta autoridad, adoptó los siguientes acuerdos:

Tramitar unos expedientes de derechos pasivos procedentes de Ayllón, Segovia y Escobar y otro de reclamación de haberes de Ventosilla.

—Ordenar el cierre de las escuelas de Aguilafuente, en vista del abandono en que tiene las reglas higiénicas el Ayuntamiento de dicho pueblo, y abrir al mismo para que en plazo breve habilite decorosos locales para la enseñanza.

—Nombrar maestros interinos de las escuelas de Rades y Fuentemizarra, á los señores don Francisco Hernando y don Vicente Hernanz.

—Ordenar á la maestra de Lovingos que en lo sucesivo obedezca las órdenes que emanen de la Junta local de primera enseñanza, sin perjuicio de acudir en queja ante la provincial, cuando las creyese injustas.

—Quedar enterada de una queja que eleva el maestro de Pinilla Ambroz, respecto á faltas de asistencia de un niño á la escuela.

—Habilitar locales escuelas para los pueblos de San Martín y Mudrián y Valdevacas de Montejo, y Caballar, ordenando á la maestra del primero utilice el designado por el Ayuntamiento.

—Conceder licencia á la maestra de Hontoria, é incoar de oficio el expediente de sustitución para la de Villacastín.

—Manifestar á la Junta de Zarzuela del Monte que es de su competencia la organización de los paseos escolares.

—Admitir la renuncia del habilitado de Sepúlveda señor Luengo, nombrando para este cargo interinamente á don Valentín Fuentes.

REAL ORDEN IMPORTANTE

Hoteles y casas de huéspedes

La «Gaceta» publica hoy una Real orden circular del ministerio de la Gobernación, reglamentando el servicio de fondas, hoteles y casas de viajeros.

En la Real orden se dispone que en los establecimientos se coloque el precio de los hospedajes, de los distintos servicios y de los alimentos, á fin de que los conozcan los viajeros.

Se obliga á los hoteles y casas de huéspedes á llevar al Gobierno los nombres de los dependientes.

Los maleteros recibirán un carnet y se les prohibirá que en las estaciones pregonen sus fondas. Los coches se colocarán en línea según la contribución que paguen.

Los dueños de los establecimientos se

harán responsables de las estafas que en sus casas sufran los viajeros y los guías é intérpretes que los acompañen de las que se cometan en las calles.

En la Academia de Artillería

Una fiesta simpática

Ayer, con motivo de celebrar su fiesta onomástica el coronel director de la Academia de Artillería, don Gabriel Vidal, los alumnos de aquel centro celebraron una simpática fiesta, cuyo programa, ameno y variado, hizo durante un buen rato, las delicias de los invitados á ella.

Se dieron varios asaltos de armas en que tomaron parte el profesor de esgrima de la Academia D. José María Martínez, su hijo y auxiliar don Ramón y varios alumnos, quienes merecieron calorosas felicitaciones por la maestría y elegancia con que manejan las armas. La parte musical, á cargo de los alumnos señores Bandin, Montero, Ezquerro y Gotor, que interpretaron primorosamente varios números de difícil ejecución, fué asimismo muy celebrada.

La banda de la Academia tomó también parte en la fiesta, ejecutando obras escogidas de su ameno repertorio.

También la sección de tropa de la Academia celebró la fiesta de su Coronel con una velada teatral, poniéndose en escena el precioso drama «Lealtad Aragonesa», de don Pedro Joaquín Acacio; el ensayo histórico dramático de don Bernardo Maeso «Los Caudillos Segovianos», y el monólogo titulado «Tratado de urbanidad».

Los artilleros que tomaron parte en esta velada fueron muy aplaudidos por su esmerado trabajo.

El orfeón de la Sección ejecutó también bonitas y escogidas piezas de su repertorio, siendo muy felicitado.

El festejado tuvo frases de cariño para todos, premiando sus trabajos con nutridos aplausos.

Tan agradable fiesta terminó ya entrada la noche.

AL VUELO

(NOTAS DE AMADIS)

Sin mediaciones de las potencias y sin disparos de los guerreros, se han acabado las diferencias entre toreros y ganaderos.

La corrida que se dará en Madrid á beneficio de la Asociación de la Prensa, va á ser una especie de abrazo de Vergara tauromáquico.

En ella lidiarán toros de Miura, sin pedir propina, Bombita, Machaquito, Gallito y Gaona.

Vuelven, pues, las cosas á su pristina situación y queda firmada la paz.

Para dar mayor solemnidad al acto de la reconciliación, en esa corrida debía dejarse coger algún diestro por un miura, para probar que los toreros no tienen ningún rencor á dichos cornúpetos. Si se anuncia eso, se llena la plaza. ¡Pues no somos poco brutos, aunque nos esté mal el decirlo!

Ha sido detenido en Madrid un ladronzuelo que es una legítima esperanza del arte.

Tiene once años de edad y roba maravillosamente. Se le ha cogido infraganti tres veces, pero, según dicen los periódicos, lleva comidos cientos de robos con éxito magnífico.

Y puede que, á pesar de tan asombrosas aptitudes, no llegue á ser nada, por falta de protección oficial.

Lo que procedía era enviarle al extranjero para que se perfeccionara en el robo.

Verdad es que del extranjero nos le devolverían, diciéndonos que, donde podía perfeccionarse era aquí, que hay menos policía!

Ya se está preparando la guerra aérea, que va á ser brillantísima.

En Suecia se están fabricando unos torpedos que se utilizarán para arrojarlos desde los globos dirigibles.

«El aparato que ha de arrojar esos torpedos—dice un periódico—sólo pesa 35 kilogramos. Le transportará fácilmente cualquier dirigible ó cualquier automóvil.»

El proyectil contiene 1 1/2 kilogramos de sustancia explosiva, y puede ser lanzado á una distancia de 4 1/2 kilómetros.

Sus efectos serán terriblemente destructores.

La invención se debe al teniente coronel Muge.

Que por lo visto Muge y pega.

La otra noche se celebró en Madrid un mitin anarquista con objeto de solicitar del Gobierno una amnistía para los presos de Alcalá del Valle.

Y el compañero Sánchez, que era uno de los oradores, en el calor de la improvisación dijo tales cosas, que un inspector y varios agentes le detuvieron.

Ahora organizarán otro mitin para pedir la libertad de Sánchez; se le irá la lengua á Gómez, le prenderán, se dará otro mitin para pedir que suelten á Gómez, desbarrará Pérez, le meterán en la cárcel, se celebrará otro mitin para pedir la libertad de Pérez y...

¿Sigo?

Sucesos locales

Cariños familiares

Ayer, en la calle del Doctor Pichardo, se suscitó una reyerta entre dos mujeres llamadas María Páusa y Ascensión Maroto, madre é hija y el esposo de esta última.

Parece ser que las causas de la riña, obedecieron á disgustos familiares habidos entre sus promovedores.

Dichas mujeres fueron curadas en la Casa de socorro de varias erosiones que las produjo con un bastón su amante yerno y cariñoso esposo.

Del hecho tiene conocimiento el juzgado municipal.

NOTICIAS MILITARES

El uniforme en las Academias

Las familias de los alumnos de la Academia de Infantería han protestado ante el ministro de la Guerra de la orden dada por el coronel de la Academia de dicha arma, referente al inmediato cambio del uniforme por dichos alumnos.

Parece ser que el ministro, teniendo en cuenta los perjuicios que se ocasionaría á los alumnos que cursan el tercer año tal disposición, se halla dispuesto á dejarla sin efecto, y ordenará que el cambio de uniforme en las Academias se verifique al comenzar el próximo curso; es decir, después de las vacaciones.

Las retenciones

Se ha presentado al ministro de la Guerra una Comisión de señoras, á quienes perjudica gravemente en sus intereses la interpretación que en la Capitania general se viene dando á la ley sobre retenciones á jefes y oficiales.

El ministro ha prometido estudiar el asunto para resolverlo en justicia.

EN PROVINCIAS

Los crímenes del dinero

Cangas de Onís 18.—En el cercano pueblo de Diego ha ocurrido un suceso que ha llenado de consternación al vecindario, y cuyo origen ha sido la ambición.

Dos hermanos, hombre y mujer, ella casada y él soltero, debían recibir una herencia y, acerca de la porción que cada uno debía percibir, disputaban frecuentemente.

Sentados en el hogar reanudaron su disputa, en ocasión en que la hermana estaba dando el pecho á un niño pequeño, y tras varias frases violentas acometió el hermano y la disparó una esco-

peta, dejándola muerta en el acto. La criatura cayó al fuego y se produjo graves quemaduras.

Atraídos por la detonación acudieron varios vecinos, y entonces el fratricida se disparó otro tiro en la cabeza, y también dejó de existir.

Movimiento de viajeros

Se encuentra en Segovia el distinguido oficial de Artillería, señor conde de Sclafani.

—Ha salido para Valencia, nuestro particular amigo don Arturo Carsi.

—Han llegado y se hospedan en el Hotel del Comercio, don Andrés Hernández, don Francisco Díaz de Rueda, don José Pascual, don Vicente Alvarez, don José de Alonso, don Emilio Maunni y don León Kiely.

DE AGRICULTURA

REMITIDO

Interesantísimo juzgo el artículo XX de «Vulgarización agrícola», publicado en el número 1642 de EL ADELANTADO, respecto á las labores de grabeo y rodillo.

Cuantas consideraciones haga don José M.^a Hualde, respecto al rodillo, no dudo es acaso el único dice que puede ponerse á la acción destructora del hie-lo, en suelos (no se si con propiedad denomino calizo) que si no abundan en la provincia, constituyen en esta comarca extrema, lo más y mejor, principalmente de los pueblos Martín Muñoz de la Dehesa, Donhierro, Bernúy y Fuente de Santa Cruz, en que este año como los dos anteriores, han causado tantos daños las heladas, que la situación de la mayoría de los labradores es apuradísima.

Interesantísimo, digo al principio de estas apreciaciones, por no abrigar duda, de que con el rodillo se ha de evitar el desquebrazamiento del suelo, y por tanto, conseguir no desaparezcán las plantas en su mayor parte, como viene ocurriendo, pero pudiera ser que la vida de éstas fuera raquítica, sin un plan de cultivo bien meditado.

Teniendo en cuenta que en el terreno que nos ocupa y en las prácticas antiguas, en años de pocas heladas, los cereales se desarrollan con gran lozanía, si bien no corresponden en grano, para evitar los inconvenientes y temores indicados, urge una transformación en el cultivo, pero ésta ha de ser trazada por persona peritísima, y á este efecto invito á dicho señor Hualde, nos ilustre con sus vastos conocimientos en la materia. No he de concluir estas mal hilvanadas líneas, sin felicitar á dicho señor por sus trabajos, no solo por las enseñanzas que encierran, sino también por el interés que manifiesta por la agricultura, tanto más, que tan poco conocidos nos suelen ser los nombres de los que algún deber tienen de ser nuestros directores.

Telefono DE CASTRO.

Fuente de Santa Cruz, Marzo 18 de 1909.

El turismo en Segovia

Turistas ingleses

Ayer por la noche, después de permanecer algunas horas en Segovia y en el vecino Real Sitio de San Ildefonso, visitando cuanto más notable encierran ambas poblaciones, salieron para recorrer las ciudades más importantes del Norte de la Península, los turistas ingleses, de cuya llegada á esta capital, hemos ya dado cuenta á nuestros lectores.

Estos excursionistas se muestran muy satisfechos de su corta estancia en Segovia, y llevan las mejores impresiones de los monumentos artísticos que atesora, de la que dicen no tener rival en el mundo, y han manifestado á las personas que han tenido el gusto de conversar con ellos, que las fuentes de La Granja superan en mucho á las tan renombradas de Versailles y de Sans Souci de Postdam.

